

Gemeinsamer Antrag der Stadträte

Maik Mischau, Ronny Graubner und Jens Reinwarth

vom 03.11.2025

zur Durchführung einer Bürgerbefragung betreffs einer Unterschreitung der Abstandsflächen durch
den Bau von 4 neuen Windkraftanlagen in der Gemarkung Jöhstadt

Die oben genannten Stadträte beantragen gem. § 7 Abs. 2 der Geschäftsordnung des Stadtrates
Jöhstadt in Folge der Informationsveranstaltung vom 29.10.2025 im Sportcenter zum neuen
Windfeld in Jöhstadt, die Beratung und Entscheidung zu einer Bürgerbefragung im Ortsteil Jöhstadt
mit folgender Beschlussvorlage auf die Tagesordnung zu setzen:

„Der Stadtrat beschließt, dass die Stadtverwaltung Jöhstadt nach der durchzuführenden
Bürgerversammlung zum geplanten Windfeld vom 29.10.2025 eine Bürgerbefragung im Ortsteil
Jöhstadt durchführen soll. Abgefragt werden soll, inwieweit in der Bevölkerung des Ortsteils Jöhstadt
mehrheitlich die Auffassung besteht, dass der Stadtrat der Stadt Jöhstadt einer Unterschreitung der
Abstandsflächen gemäß § 84 Sächsische Bauordnung zustimmen oder diese ablehnen soll.“

Begründung:

Das Vorhaben zur Errichtung neuer Windkraftanlagen innerhalb der Abstandsflächen gem. § 84
SächsBO ist hinsichtlich der Einwirkungen auf die Lebensqualität der Einwohner, das Landschaftsbild
und das Potenzial der weiteren touristischen Entwicklung derart grundlegend, dass dem Stadtrat für
diese weitreichende Entscheidung Orientierung hinsichtlich der Auffassung der Bevölkerung gegeben
werden soll.